

les; y por ahora ha cesado la plaga. Acordó el referido funcionario se diga á Ud. igualmente, como lo hago, que estima en mucho su eficacia y se aprovecharán sus bondadosos ofrecimientos, si aquélla volviere á presentarse.

Sírvase Ud. aceptar mi particular consideración.—*A. M. Fernández.*

El suscrito, propietario de una huerta en San Felipe del Agua (Distrito del Centro, Oaxaca), tiene el honor de participar al C. Jefe de la Comisión de Parasitología Agrícola, que habiendo ensayado el cocimiento de tabaco que recomienda para destruir algunas plagas, obtuvo magníficos resultados en el exterminio del *gusano blanco* ó *gallina ciega*, que atacaba los plantíos de fresa de su propiedad.

Y para los usos legales que convinieren á la Oficina de Parasitología, extiende el presente en San Felipe del Agua, á 23 de Agosto de 1906, á pedimento del Agente en el Estado.—*Guillermo Barriga.*

Monterrey, N. L., México, Agosto 25 de 1906.—Sr. A. L. Herrera, Jefe de la Comisión de Parasitología Agrícola.—México.—Muy señor mío:

La *vacuna contra la fiebre carbonosa*, para el ganado cabrío, que me ha remitido, con la cual *vacuné un mil cabezas de ganado, ha atenuado bastante la epidemia*; antes se morían cuatro y cinco cabezas diariamente y *ahora se mueren por término medio, de á veinte á veinticinco* al mes; no sé si esto se deba á que no haya sido bien vacunado el ganado ó cuál sea la causa para no conseguir la inmunidad completa.

Le agradeceré se sirva mandarme vacuna suficiente para inyectar 500 cabras más que metí á mis ganados.

Dando á Ud. las gracias por todo soy su afmo. y S. S.—*D. M. Treviño.*

C. Laredo, Tamaulipas, Junio 25 de 1905.—Sr. D. A. L. Herrera.—México, D. F.—Muy estimado señor:

Por el Express Wells Fargo de hoy remito á Ud. una *sandía* de las producidas en mis cultivos, la que se servirá aceptar como la ofrenda más sincera de mi gratitud por la eficaz cooperación con que poderosamente ha contribuido para la buena salud y cultivo de mi huerta.

Los *benignos efectos de la nicotina* que tan bondadosamente se ha servido mandarme, se han hecho notar extirpando casi totalmente la epidemia del pulgón que invadió mi huerta, dejándola en condiciones favorables para producir frutos grandes y de buen gusto; si algún cambio observara en lo sucesivo tendré el gusto de comunicárselo, suplicándole de antemano se sirva perdonar mis molestias.

Con el mejor deseo de que el ejemplar que le remito llegue á su destino en buen estado de conservación y tenga las propiedades de buen color y exquisito gusto que lo caracterizan, me repito su afmo. atento y S. S.—*Jesús M. San Miguel.*

Cafetal "Independencia," Junio 10 de 1905.—Sr. Ingeniero D. Oliverio Téllez.—Oaxaca.—Muy señor mío y estimado amigo:

Sin el gusto de referirme nuevamente á alguna de sus apreciables, y confirmando mi última del 29 de Mayo próximo pasado, tengo la satisfacción de manifestar á Ud. que durante el mes de Mayo último se curaron con el *Caldo Bordelés cuatro mil setecientos cinco cafetos.*

Deseándole todo género de felicidades y sin más por hoy, quedo de Ud. afmo. amigo S. S.—*Rafael Sisniega Casas.*

El que subscribe, mayor de edad y agricultor de esta ciudad, respetuosamente suplica á esa Comisión se sirva mandarle unos seis tubos *nitragina* para preparar unos tres hectólitros garbanzo, que desea sembrar.

Me permito molestar la atención de tan Honorable Comisión en vista de los *buenos resultados* obtenidos por dos tubos que remitió el Superior Gobierno de este Estado á la Jefatura Política de este Partido.

Protesto á tan H. Comisión mis respetos.

Cerritos, San Luis Potosí, Octubre 12 de 1906.—*Elias Dosal*.—
A la Comisión de Parasitología.—México.

Hacienda de San Agustín, Veraacruz, Octubre 18 de 1906.—H. Comisión de Parasitología Agrícola.—México.

Teniendo en cuenta los buenos efectos que dió la vacuna anti-carbonosa que se sirvieron remitirnos el año pasado, deseáramos nos remitieran dosis de 1ª y 2ª para 500 cabezas de ganado que tenemos sin vacunar.

En espera de ser favorecidos con su grata contestación, nos repetimos de Uds. atentos y SS. SS.—*Antonio Pérez y Comp.*

Hacienda El Saucillo, Rincón de Romos, Aguascalientes, 22 de Octubre de 1906.—Sr. Director de la Comisión de Parasitología Agrícola.—México.—Muy señor mío:

Su grata del 12 del corriente fué oportunamente en mi poder, y por correo recibí la caja con los 20 tubos de vacuna que estoy empleando, y cuando se empleen ya tendré el gusto de decirle el resultado; *desde que se empezó la vacuna no ha vuelto á haber mortandad.*

Repitiéndole las gracias, queda como siempre suyo afmo. S. S.—*B. Blanco.*

Orizaba, Veraacruz, Octubre 24 de 1905.—Sr. Gabriel Blanco.—Presente.—Muy señor nuestro y amigo:

Nos es grato manifestar á Ud. que, debido á las inmejorables atenciones que con nuestro ganado en "Rancho Nuevo" se ha ser-

vido Ud. tener, y con la perfecta vacunación de 48 animales finos de la misma finca, *ha desaparecido por completo la peste de Fiebre Carbonosa* que desde hacía ya tiempo estaba matando nuestro referido ganado.

Al hacer á Ud. presentes nuestros agradecimientos por el brillante resultado obtenido únicamente por sus acertados conocimientos y práctica, nos es grato repetirnos suyos afmos. amigos y atentos SS. SS.—Por Testamentaria Angel Jiménez A., *E. Arroyo.*

En vista de los buenos resultados obtenidos en las siembras de garbanzos hechas en esta ciudad, con la semilla inoculada con la *Nitragina* que se ha servido enviar esa R. Comisión, estimaría á esa me remitiera unos seis tubos para terminar mis siembras, ofreciendo á Uds. remitir todos los datos del resultado de esta siembra.

Me honro en manifestar á Ud. mis respetos.

Cerritos, San Luis Potosí, Noviembre 3 de 1906.—*Mauro Lue-ra.*—A la Comisión de Parasitología Agrícola.—México.

Ciudad González, Guanajuato, 7 de Noviembre de 1906.—Sr. Don Alfonso L. Herrera.—México.—Muy respetable señor:

Obsequiando lo dispuesto por Ud. en su atenta, fecha 5 de Julio del año en curso, con la que recibí dos tubos de *Nitragina* asi como las instrucciones para usarla, tengo el gusto de manifestarle lo siguiente:

Por lo irregular del temporal de aguas por aquí en el presente año, pude sembrar la semilla de frijol inoculada veintidós días después de que fué recibida dicha substancia, cuya preparación con la semilla no presenta dificultades.

La siembra la hice el 1º de Agosto en una tierra estéril arcillo-arenosa, puesto que en ella no se produce maíz, y hoy concluí la cosecha.

Hecha la comparación entre el producto de la semilla inoculada y la que no lo fué, pero sembrada en la misma tierra, se nota á la simple vista la superioridad de la primera, pudiendo asegurar que esta produjo el doble de la otra.

Examinadas las raíces de ambas plantas se ve desde luego que los nódulos ó protuberancias de las plantas inoculadas son muy pronunciadas ó desarrolladas, mientras que en las otras apenas se advierten y no en todas las plantas.

Por lo expuesto, y salvo el muy ilustrado juicio de Ud. creo que el éxito fué completo, y sólo falta ver que en el siguiente año, se produzca sin abono, maíz, trigo, etc., como se cree.

Suplícele se sirva indicarme, si á bien lo tiene, en qué tiempo puedo ó debo arar el terreno para prepararlo para la siembra del año próximo.

De Ud. su afmo. y agradecido atento S. S.—Aristeo Vilella.

Hacienda Morelos, Distrito de Tatlauqui, Estado de Puebla, á 20 de Noviembre de 1906 —Señor Presidente de la Comisión de Parasitología.—México.—Muy señor mío:

El tubo de *Nitragina* que se sirvió remitirme en Marzo último la Comisión que Ud. dignamente preside, lo apliqué á una siembra de frijol que puse en una finca que poseo en Teziutlán, y tengo el gusto de informar á Ud. que el éxito fué notablemente bueno: la planta se desarrolló perfectamente bien y el producto fué casi el doble de lo que produjo igual cantidad de siembra que puse en el mismo terreno, sin inocular, para poder comparar el resultado.

Deseo experimentar la *Nitragina* en una siembra de alfalfa que voy á poner en esta finca, y suplico á Ud. tenga la bondad de mandar se me remitan dos tubos, lo más pronto que sea posible, pues tengo ya listo el terreno.

Ruego á Ud. dispense esta molestia, por la cual le anticipo las debidas gracias, quedando á sus órdenes su atento y S. S.—B. Díaz.

Perote, Veracruz, 11 de Diciembre de 1906.—Sr. D. Alfonso L. Herrera.—Betlemitas 8, México.—Muy señor mío:

Recibí su grata del 27 del pasado; y después me llegó el tubo de virus para las ratas, por el cual le doy á Ud. las gracias más expresivas.

Ya usé el virus en cuestión; y tengo la satisfacción de decirle á Ud. que ya se han muerto algunas ratas. Espero que morirán más.

Le repito á Ud. las gracias más cumplidas, y me es grato el quedar, como siempre, su afmo. y atento S. S.—Ignacio Banda.

Cafetal "México y Londres," Octubre 16 de 1906.—Sr. D. Oliverio Téllez —Oaxaca.—Muy señor mío y amigo:

En contestación á su atenta nota de fecha 3 del actual, le manifiesto: que sólo unas mil matas de café he curado con el *Caldo Bordeles*, el cual fué preparado conforme á las instrucciones que Ud. se ha servido darme.

Por causas ajenas á mi voluntad no he podido continuar curando toda la plantación, pero no pierdo la esperanza de seguirlo haciendo desde el próximo mes de Febrero en adelante, pues ya le repito que hasta ahora no me ha sido posible, siendo una de las causas el no estar permanente en la finca.

La parte que se curó ciertamente se ha compuesto mucho y para la cosecha del año entrante indudablemente que se cargará bien de fruto.

En toda la plantación se nota que la mancha ha disminuído mucho, lo que atribuyo á que las aguas no han sido por estos rumbos tan constantes como en años anteriores.

Ya procuraré tenerlo á Ud. al tanto de lo que se vaya haciendo: mientras me repito como siempre de Ud. afmo. atento amigo y S. S.—Marcelo Collado.

Guanajuato, Diciembre 14 de 1905.—Sr. Prof. Alfonso L. Herrera.—México.—Querido amigo: